



# ACTA DE SESIÓN PLENARIA

## FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 8	

TRD: 100-02

### ACTA No. 082 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:20 horas, del doce (12) de junio de dos mil diecinueve (2019) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2019. La Presidencia el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) LENIS ERAZO JAMY
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 081 del 11 de junio de 2019.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 081 del 11 de junio de 2019. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, si hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, si hay sobre la mesa.

Comunicación No 01 de Yamileth Murcia gerente IMDERTY asunto: solicitud de espacio en la emisora para el día 18 de junio de 2019 para tratar temas del deporte en el municipio.

Comunicación No 02 de CVC, asunto: sobre la capacidad de la quebrada Pérez, se direcciono a la Dirección Técnica de la CVC, para que el grupo de recursos hídricos de la misma dirección, realice el referido estudio.

Comunicación No. 03 de Planeación Municipal, asunto: convocatoria de reunión del Consejo de Gestión Ambiental Municipal el 18 de junio de 2019.

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

*Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY*

*Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196*

*www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co*



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 8	

TRD: 100-02

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

**El presidente dice:** quiero dar mi solidaridad al Concejal Arturo Domínguez, ayer sufrió los efectos de la delincuencia que pretende apoderarse de nuestro municipio, es lamentable que la gente no se sienta segura inclusive ni en sus casas, es triste saber que una señora que trabaja como secretaria en la sede del Concejal Arturo ayer la hayan amarrado, ultrajado, por tal razón Arturo Domínguez como Concejal y presidente del Concejo le doy mi solidaridad y el apoyo porque que no vamos a dejarnos doblegar por actos como el que sufrió usted ayer, vamos a seguir pidiéndole a las autoridades que combatan con mano fuerte a todos estos bandidos que quieren vivir a costa de la gente buena de nuestro municipio.

**Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice:** es triste Concejal Arturo que usted haya sido víctima de la inseguridad que atraviesa el municipio y muchos municipios del Valle del Cauca pero como siempre lo hemos hablado señor Presidente y Concejales nosotros en Yumbo a pesar de que somos una población bastante vulnerable podemos controlar, porque los recursos que se mueven para el fondo de seguridad en el municipio es bastante alto, podemos regular el tema de seguridad en nuestro municipio y yendo más allá casualmente el día de hoy traigo un vídeo donde se ha beneficiado el municipio de Palmira con un refuerzo de las fuerzas públicas y armadas que es la policía y el ejército, este beneficio es el llamado que constantemente hemos hecho aquí en nuestro municipio, pedirle al señor alcalde, los Concejales que hoy que hay tanto acercamiento con la gobernadora nos ayuden con este tema que tanto nos está golpeando en el municipio de Yumbo, créanme que no podemos decir que porque la inseguridad está en todo Colombia nosotros como Yumbeños tenemos que atravesar por las mismas, somos un municipio que podemos controlar el tema de la empleabilidad, seguridad, salud, no sólo somos ricos en presupuesto sino que somos ricos con relaciones con muchos congresistas, con muchas personas e imagen pública que nos pueden ayudar a traer estos beneficios, hoy tenemos un senador del municipio, hoy tenemos un representante a la cámara, tenemos amigos en el congreso pues vamos a hacer algo ya por nuestro municipio, falta poco Concejales por acabarse este periodo de la administración pero nunca es tarde para iniciar, el tema de empleabilidad del centro de rehabilitación para Yumbo, y demos oportunidades laborales, somos ricos en empleo pero a la vez que no hay oportunidades, quien regula eso, quien controla eso, ahora hablaba con el Concejal Humberto, que podemos hacer, hagamos una proposición para que el señor alcalde, secretaría de hacienda, desarrollo económico puedan ya regular ese tema de empleabilidad en el municipio, desarrollo económico tiene que ser una secretaría para poder que esto funcione y créanme Concejales que si nosotros aportamos al tema de empleabilidad en el municipio la comunidad volverá a creer en nosotros, la comunidad volverá a apostarle a la clase política sin necesidad que les compren votos, sin necesidad que le estén dando ayudas por momentos, e beneficio sería lo que nos llevaría a nosotros a que la comunidad vote por convicción, que vote porque creyó en los Concejales, creyó en el Alcalde de turno y así hoy volvería renacer la esperanza en Yumbo por nosotros los dirigentes políticos, entonces Presidente dejo en consideración de toda la plenaria de los Concejales aquí presentes que pasemos una proposición donde trabajemos fuerte por ese tema de la empleabilidad, donde el alcalde, la secretaría de hacienda, desarrollo económico y el Concejo en pleno podamos hacer algo para hacer ese acercamiento con la industria y que tengan en cuenta a los yumbeños, le pido presidente con la venia suya que nuestra amigo que estaba ahí proyectando nos muestra del vídeo de la noticia ayer de noti cinco, es claro cuando el coronel dice que es un ejemplo y que le pedí a todos los Concejales que fijen los ojos en este tema de inseguridad, queremos que hoy el ejército sea dotado de todo lo automotor igual la policía y cámaras de seguridad que también son muy importantes para nuestro municipio.

Se presenta el video del noticiero noti 5 sobre refuerzos en materia de seguridad.

**Tiene la palabra el Concejal Giovanny escobar y dice:** el día 11 el congreso de la republica de manera unánime aprobó en Colombia la prohibición comercialización y transporte de productos que tengan como base el asbesto, aquí desde el año 2016 hablé y otros compañeros del Concejo atendieron este llamado de la necesidad para nuestro municipio de que este ejercicio que venía causando muerte se frenara, hoy se genera un lapso de 2 años para que la industria y el ministerio de trabajo desarrolle programas de empleabilidad de las personas que trabajan y que no se van a ver afectadas, aquí en el municipio funciona la planta de Eternit, los mismo empleados decían que ellos ya no estaban trabajando con asbesto si eso es así me parece muy bien, creo que es una buena

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 3 de 8	

TRD: 100-02

noticia para el municipio, no tenemos un estudio claro y cuantas personas fueron afectadas pero a diario personas, yumbeños son diagnósticas con cáncer, a diario yumbeños mueren por este tipo de enfermedades.

**Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y dice:** respecto a la intervención de la Concejal Romelia González, la corporación Concejo de Yumbo siempre le ha preocupado esa situación del empleo en el municipio, nosotros tenemos una situación complicada es la libre empresa, o sea nosotros no podemos obligar a los empresarios para que vinculen gente de Yumbo, pero si podemos tener algunas acciones de la administración del Concejo los empresarios es un tema complicado, hay que reconocer que ellos aportan un porcentaje algo de los ingresos del municipio, pero muchas veces no cumplen los compromisos, cuando exoneramos empresas con el compromiso de vincular trabajadores no lo cumplen o lo cumplen a medias, con personal a término fijo, creo que es un tema interesante para los candidatos a la alcaldía como esa vinculación del sector privado, por ejemplo en Manizales acuerdan unos acuerdos donde exoneran determinados porcentajes de los impuestos, eso es un tema delicado, habría que mirarlo con Hacienda para que no se afecten las finanzas del municipio.

**El presidente dice:** el lunes fui a una empresa pero yendo más atrás, ustedes recuerdan Concejal Humberto Vásquez cuando fuimos a Bavaria en esa época el Concejal Adolfo Guevara preguntó que por qué no le daban empleo a la gente de Yumbo, el señor gerente de Bavaria nos dijo que al final nos iba a responder esa pregunta, para así como el día que unas personas se habían contratado de Yumbo manejaban la producción de babarías, que eran tres muchachos, habían contratado 15 pero los otros se escondían en los rincones y las esquinas, no se dan cuenta que ellos tenían cámaras, y que por lo tanto ellos no podían tener esas personas que no tenían sentido de pertenencia por la empresa, no es que se le niegue la oportunidad a la gente de Yumbo pero es que hay mucha gente del municipio que los mandan y no quieren es trabajar, antier estuve en una empresa, inclusive la invito Concejal para que el jueves 20 los Concejales que quieran ir a hablar con unos empresarios ahí para que escuchen de primera mano de parte por ejemplo de ese señor empresario como dice el que en una convocatoria que hicieron para unos empleados y operarios que necesitaban de Yumbo llegó solamente una persona y los otros 19 eran de Palmira de Jamundí, de Cali, la Cumbre, y que hay personas que las han vinculado y trabajan 3 o 4 días y no vuelven, entonces sí creo que hay que replantear la comunicación entre el municipio de Yumbo en cabeza del señor alcalde para que haya un engranaje de los industriales con la clase política administrativa, no para que le den trabajo a la gente por recomendación de un Concejal, que la gente que tenga méritos presente su hoja de vida y si tienen la capacidad lo contraten.

**Tiene la palabra la Concejal Romelia González y dice:** la verdad me da decepción porque en lo que usted acaba de hablar en una parte de su intervención es como la excusa que muchos empresarios hoy tienen para no contratar la gente de Yumbo, siempre generalizan, que lo yumbeños son malos que no quieren trabajar que en Yumbo la gente es perezosa, entonces si odian tanto a Yumbo o no les gusta la gente de Yumbo que hacen asentados en este municipio, créanme presidente que este mito se tiene que acabar, cuando vemos que muchachos desertan de las empresas por ejemplo Postobon, créanme que el trabajo allá es pesado y es bastante duro y hay muchos muchacho yumbeños que todavía están allá desde hace más de seis años porque han dado la talla, entonces por qué no buscar más yumbeños que quieran trabajar y no extenderse a traer de Cali o Palmira o de otros lados cuando la mano de obra de Yumbo puede ser hasta más económica. No solamente son operarios también hay profesionales, la secretaría de desarrollo económico tiene que existir.

**El presidente dice:** ningún alcalde, ningún gobernador pueden obligar a un empresario, no podemos pasar por encima de la ley y la constitución, miren cuanta gente trababa en Cali de Yumbo y en Palmira y zona francas, el empresario es libre de contratar, si usted me muestra lo que acaba de decir que nosotros a través de un acuerdo del Concejo podemos obligar a las empresas a que contraten la gente, pues ha acabado usted de encontrar, una cosa es exonerar y otra es a través de un acuerdo obligar a las empresas que tienen que contratar la gente de Yumbo, si me gustaría pedirles con todo respeto es que miremos cómo funciona el Estado colombiano.

**Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Rengifo y dice:** quisiera dar mis palabras de solidaridad con el Concejal Arturo, ayer donde delincuentes del municipio amarraron a su secretaria, creo que ya es justo mirar de pronto la oficina de paz y convivencia, yo había

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 8	

TRD: 100-02

dicho sobre unas motos y unos vehículos, también sobre la maquinaria del municipio, los vehículos de la policía, ese contrato que tanto se necesita para el apoyo y funcionamiento de la autoridad del municipio, es verdad que la delincuencia en el municipio de Yumbo se da, en muchas partes del país pero yo creo que ya es justo nos manden más apoyo aquí al Municipio de Yumbo de fuerza pública, otro punto el tema de las empresas exonerar de impuestos a las empresas que se establezcan no estoy de acuerdo con eso si no le aportan socialmente beneficios al Municipio de Yumbo, hay que ver la manera que si una empresa quiere beneficiarse los 10 años de que aporte un porcentaje de los puestos directos o indirectos que pudiera tener sería buenísimo,

**El presidente dice:** hay un acuerdo vigente hasta el 31 de diciembre, que bueno sería que antes de mirar el acuerdo nosotros lo leyéramos y miráramos para no improvisar y de pronto no cometer errores, inclusive yo fui el ponente de ese acuerdo y en lo que más me radicalice fue en que empresas de garaje no podían tener derecho a la exoneración, porque son empresas que como usted dice Concejal, vienen se aprovechan de la exoneración, van los 10 años como luego cambian de razón social y volvían otra vez, ahora no, la empresa tiene que comprar el predio.

**Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice:** tocando el tema de la empleabilidad y el emprendimiento nosotros tenemos que tener claro que y reconocerlo que somos un municipio industrial, que es necesario para los próximos candidatos a la alcaldía y quien llegue a ser el Alcalde Concejales que estén acompañando en el próximo periodo impulsar el tema de la secretaría de desarrollo económico, hace como dos años y medio en un grupo de profesionales presentamos un proyecto a la gobernadora y el señor alcalde el cual fue incluido en los planes de desarrollo departamental y municipal y fue el proyecto del puerto seco para Yumbo el cual hoy tenemos que decir a la comunidad de que nos sentimos orgullosos de haber logrado que la señora gobernadora y el señor Alcalde dejará en esos planes de desarrollo inmersos ese proyecto, y que con los congresistas salientes y los entrantes se hizo toda la gestión desde este Concejo municipal mandándole copia del proyecto, solicitándole que hicieran toda la gestión no solamente a los congresistas de Yumbo sino a la bancada parlamentaria porque es un proyecto de importancia para la región, hace 20 días el presidente don aprobó el plan de desarrollo nacional tenemos que decirte a la comunidad que ese puerto seco quedo inmerso en ese plan de desarrollo, que tenemos que seguir haciendo gestión Concejales con los congresistas a los cuales les agradecemos por esa gestión, es que ahora que ya está en el plan de desarrollo nacional se pueda lograr que se desarrolle ese puerto seco mirando todo lo que viene como la vía Mulalo Loboguerrero, como el proyecto del oriente que saca la mercancía de los llanos orientales a Palmira, así mismo mirando como vienen esos grandes proyectos para el municipio, y ahora que está en el proceso de actualización del PBOT también le corresponde a los candidatos a la alcaldía y quien llegue a la alcaldía visionar a Yumbo en ese sector de Guadalupe hasta cemento San Marcos como la nueva zona industrial del municipio y por ende tenemos que continuar con un acuerdo de exoneración de industria y comercio que hoy está vigente y que tendríamos que presentar y solicitar a la administración municipal que presenten un nuevo acuerdo de exoneración de industria de comercio en los términos que se hizo el último, que me parece que amarrando a las empresas para que compren el predio me parece que es un punto muy importante para que luego después de cumplido el tiempo de exoneración no se vayan esas empresas, pero visionando también que vamos a tener una nueva zona industrial, asimismo señor presidente quiero decirle con respecto a lo que opinaba la Concejal Romelia que a veces no es culpa ni de los empresarios, lo que pasa es que si los empresarios aquí en el municipio que somos una zona industrial van por un lado y la administración por otro lado, entonces lo que nos ha faltado señores candidatos a la alcaldía es crear una mesa de empresarios por Yumbo, para poder así identificar las oportunidades señor Presidente no solamente en el tema de empleabilidad, sino en el tema también de emprendimiento y así podríamos lograr que cada oportunidad de empleo que tengan esos empresarios, que cada vez va a ser menos con el tema de la tecnología y la inteligencia artificial y el tema de la automatización industrial a través de esa mesa de empresarios por Yumbo podamos saber qué perfiles requieren la zona industrial y así nosotros poder tener la posibilidad de que sea la gente de Yumbo la que ocupe esas oportunidades, pero también lo hemos dicho aquí, el tema del emprendimiento que se puede dar a través de las oportunidades que esos empresarios en esa mesa le puedan dar a la gente del municipio para que sean proveedores de productos y servicios que ellos requieren, y es ahí donde gana importancia

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal de Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 8	

TRD: 100-02

la Secretaría de Desarrollo Económico, soy amigo del empresario dueño de Maderkit, en alguna ocasión le comentaba esto, que tal que usted permitiera que la administración municipal a través de un proyecto productivo asociativo uniera 50 mujeres cabeza de hogar y usted lograra darle la oportunidad de que esas mujeres le fabricaran la dotación de los 150 empleados que usted tiene, pero esas mujeres que se asocian podría tener ese capital que no se entregaría individual, además de eso usted tiene un punto de venta y el día que ellas requieran un mueble se lo podrían comprar, miren como se dinamizaría la economía.

**El presidente dice:** hace años fui directamente a Enriko y el entregue documentos que estaba en Cali y le entregue documentos para que miraran las ventajas de asentarse en Yumbo, hablé directamente con el dueño y la gente de allá y la verdad es que qué satisfacción la mía ver que Enriko se asentó en Yumbo, pero nunca, lo único que le diga la esperanza mía es que ustedes le den trabajo a la gente de Yumbo, no al que yo les mande o le mande un Concejal no, es a la gente que ustedes crean que tiene la capacidad de trabajar en su empresa entendiendo que ustedes tienen una familia aquí en Cali que no la pueden despedir y se tienen que trasladar con ellos, pero en la medida que vayan teniendo vacantes tengan en cuenta la gente de Yumbo, como les dije nunca he ido a pedir un puesto, el solo hecho de verlos en Yumbo siento que mi labor como Concejal ha sido en beneficio de todo el municipio y de la gente que al futuro llegue a trabajar ahí.

**Tiene la palabra el Concejal Jhon Jairo Santamaría y dice:** nosotros tenemos que reconocer que Yumbo es importante, es la capital industrial del Valle del Cauca pero es por ese asentamiento de esta zona industrial, esa zona industrial hace que el municipio de Yumbo sea el segundo municipio que más le genera riquezas al Valle del Cauca después de Cali, pero desafortunadamente lo que ha pasado en Yumbo es que como decía el Concejal Alex Ruiz ha habido un divorcio entre la clase política como la administración municipal y los empresarios, pienso que lo que tenemos que hacer es generar un canal de comunicación con los empresarios, pienso que no es creando más Secretarías, simplemente con lo que tenemos fortalecimiento lo que tenemos podemos construir canales de comunicación con los empresarios, efectivo, eficiente donde se genere una oportunidad de trabajo para la gente pero también oportunidad de tener una relación comercial desde las microempresas, desde los emprendedores del municipio de Yumbo con esta misma zona industrial, pero tenemos que diferenciar dos cosas, una cosa son las exoneraciones de impuestos que para mí es una herramienta de atraer inversionistas al Municipio de Yumbo, pero no de generar empleo, eso tiene que ser acercándonos a los empresarios.

**Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruíz y dice:** difiero de las posiciones de algunos de los compañeros frente a algún tema, la propuesta de crear la Secretaría de Desarrollo Económico, difiero de la posición de que no debe de crearse, en el 2017 presente el documento a la oficina de desarrollo económico para crear la Secretaría de Desarrollo Económico, no puede el municipio industrial del Valle del Cauca atender a los industriales con una oficina, la Secretaría debe de estar dotada con todas las herramientas necesarias para poder gestionar, atender a los industriales como se merece y a través de la Secretaría de Desarrollo económico se deben desarrollar temas puntuales de orientaciones y asesorías en materia de competitividad y productividad, además quiero recordarles que en la gestión pública la unificación de todas estas herramientas es necesaria, esto permitiría articular elementos de Planeación, de gestión presupuestal de talento humano, hacer los seguimientos y evaluaciones correspondientes y esto se hace en una dependencia, también podría presentar la reforma la carga regulatoria que es la disminución de los trámites que tienen que hacer cualquier empresa para por ejemplo instalarse en Yumbo, ahora el tema de exigirle a los empresarios empleo aquí se ha discutido ampliamente tema no es posible, no es legal, el otro tema sobre que lo yumbeños no dan la talla, nosotros no tenemos un colegio industrial, lo tenemos es privado, entonces porque no mirar cómo implementamos, una materia de rotación vocacional que los ponga a los estudiantes de 10 y 11 en contacto con las empresas.

**Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice:** he escuchado atentamente el tema del empleo y el Concejal Jhon Jairo Santamaría sabe que en las innumerables reuniones que hemos hecho la gente no habla sino de eso, de empleo, es el problema grande que tiene este municipio, nuestro jóvenes no tienen empleo y por eso el problema tan grave que tenemos con el micro tráfico de personas que mantienen deambulando de un lado para otro, quisiera decirle al doctor Humberto, que es muy versado en presupuesto porque no cogemos a los empresarios, lo llamamos y le decimos que los avisos y tableros

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 8	

TRD: 100-02

se los vamos a dejar colocar pero que nos den dos o tres empleos por cada aviso que coloquen, yo tengo entendido y ya estamos próximos a darle debate al proyecto de presupuesto que es una plata importante que el municipio recibe con los pocos que tienen avisos y tableros, pero es muy poco, ya tenemos a Bavaria haciendo la contribución de industria y comercio, pues hombre generemos empleo a través de los avisos y tableros, yo sé y se lo digo con toda seguridad que yo he hablado con más de un persona de estas que tiene industria y nos han dicho pues si nos dejan colocar nuestro aviso incluso colocando la bandera del municipio de Yumbo les aseguro que ganamos más que diciéndole que no coloquen avisos y tableros porque tiene que pagar, ahora otro tema ha venido gente a pedir ayuda con el tema de la Espy, ahora que se va a dar el agua mínimo 12 horas a todas las laderas ellos dicen que tienen deudas de 2, 3 y 4 millones de pesos, hace días vengo con la inquietud en el sentido de que ojalá nos podamos reunir con esas personas y se les pueda condonar esa deuda o no sé qué se podría hacer.

**El presidente dice:** si bien es cierto la Espy es una empresa de servicios públicos ella se asimila a la empresa privada y creo que nosotros no tenemos la potestad de inmiscuirnos en las decisiones que ellos tomen en el cobro de las tarifas o de la gente que se ha atrasado en el pago de las facturas, ellos tienen una junta directiva, tiene su administración y esto lo tiene que definir el gerente, consultar a la mesa directiva y mirar porque hay personas, facturas que son de cuatro o cinco millones pero hace 4 o 5 años no pagan, gente que no le gusta es pagar.

**Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice:** la vocación económica de nuestro municipio ha cambiado, no es un municipio 100% industrial, a los Concejales a la alcaldía yo creo que más exoneraciones de impuestos del municipio no deben estar plasmadas solamente si dan o no dan trabajo a lo yumbeños creo que nosotros debemos de pensar en exoneraciones de impuestos pero las empresas que vengan pensando en hacer procesos de producción limpia, que desarrollen procesos de recuperación de materiales dañinos, creo que hay que apostar ampliamente, el problema no es tanto de empleabilidad sino de generación de ingresos, pensemos también en la posibilidad porque no señores Concejales de hacer exoneración de impuestos a empresas que lleguen aquí por ejemplo de tecnología e innovación, no precisamente a chimeneas, empresas que vengan a contaminar más, es más si yo pudiera generaría una política donde no se instalara una empresa más contaminante en el municipio de Yumbo, porque que nos ganamos de estar rodeados de empresas si tenemos a lo yumbeños enfermos, hagamos exoneración de impuestos a empresas que vengan por ejemplo de trabajos temporales, donde obviamente van a tener la oportunidad de llegar lo yumbeños más cerca, el tema de innovación tecnológica, por otro lado creo que es sumamente necesario la creación de la Secretaría de Desarrollo Económico no para cumplir favores políticos ni para colocar cualquier persona, allí en esta secretaría deben existir personas con la capacidad de interactuar con las empresas, quiero saber y aprovecho para hacer la solicitud a la Secretaría de Hacienda para que nos cuente cuantas empresas han sido beneficiadas con la exoneración de impuestos que dimos la última vez.

**El presidente dice:** si nosotros sacamos un acuerdo de exoneración, otros municipios lo puede sacar mejor, el sector entre Buga, esta Vijes y Yotoco, inclusive muchas empresas se fueron para Santander de Quilichao.

**Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice:** este debate de empleabilidad a mí me deja muchos interrogantes, primero voy iniciar con algo que he venido planteando desde hace mucho rato, aquí se habla de que los empresarios no relacionan a los yumbeños, yo soy una de las personas que cree que los empresarios recibe lo que necesita, yo creo que lo que hay que hacer es desde el Estado municipal fortalecer los procesos de Educación, hay que preparar a la gente para ayudarla a enfrentar en el mercado laboral, Concejal Hermes lo invito que si tiene el proyecto social y hacerlo con todos los Concejales, revisémoslo y hagamos un análisis al respecto y entre todos lo firmamos y lo mandamos a la administración a ver si la administración lo revisan o lo manda como proyecto de acuerdo para aprobarlo acá.

**Solicita una interpelación el Concejal Ermes Ruíz y dice:** me uno a la solicitud para que la Secretaría General nos informe que paso con ese proyecto de acuerdo, que pasó con el proyecto de acuerdo que yo pase para el tema de arborización y que paso con el proyecto de acuerdo que yo presente para la calle de los estudiantes.

**Continúa con la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice:** señora secretaria para solicitar señor presidente para que a través de la Secretaría nos den un informe al respecto

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 7 de 8	

TRD: 100-02

que está pasando porque esos proyectos no ha dado el trámite para que vamos aprobar aquí en el Concejo Municipal, son dos cosas uno debemos de garantizar que la gente nuestra se prepare y dos que el empresario a través de toda esta gente preparada contrate como prioridad a través de acuerdos que nosotros le generemos garantías a la gente de Yumbo.

**El presidente dice:** nosotros podemos hacer gestión, pero quien debe jalonar la locomotora es la administración central en cabeza del alcalde, nosotros podemos decir cosas muy bonitas ahora y más ahora que estamos en campaña, pero no nos podemos desfasar de la realidad.

**Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz y dice:** este es un debate de suma importancia para el municipio de Yumbo, el tema del empleo, siempre he venido ratificando que es incoherente hablar en Yumbo de desempleo con la alta tasa de empresas que tenemos asentadas en el mismo municipio obviamente comparto las inquietudes de mis compañeros, es imposible obligar al empresariado, pero si podemos promover mediante acuerdos así como los proyectos de acuerdo de exoneración que habían antes y el propio que nosotros mismos debatimos acá en el Concejo Municipal durante los anteriores años, importantísimo lo que nos decía el Concejal Giovanni Escobar, no solamente promover la llegada de las empresas inversionistas sino que no dejar asentar una más con tecnología contaminante, eso lo vengo yo promoviendo en sesiones anteriores, estamos sembrando la inquietud y la semilla porque las personas enfermas simplemente no trabajan, sin medio ambiente no hay garantizado un desarrollo económico sostenible para nuestro municipio y estamos en pleno siglo XXI y tenemos que hablar de tecnologías de producción limpia entonces el enfoque de estos proyectos de acuerdo no solamente deben de ir naturalizados hacia el empleo sino hacia la producción limpia y la utilización de las mismas tecnologías que promuevan esta, comparto también hay tema de emprendimiento que podemos generar los enlaces o generar de una u otra manera que estos sean complementarios a los servicios que necesita el empresariado del municipio de Yumbo, estas son acciones que se pueden fortalecer reiniciando la mesa público privada, la mesa público privada funcionaba en la anterior administración de la cual también hice parte como el equipo de Desarrollo Económico. He venido solicitando y hasta el momento no he recibido información alguna, todo eso lo tenemos en los datos estadísticos del municipio de Yumbo, necesitamos que anualmente como era antes se nos allegue esa información, solicito a la Secretaria de Hacienda se nos informe que paso con las empresas acogidas, con la inversión social que decían los acuerdos, quienes lo hicieron quienes no lo hicieron, cual fue el personal yumbeño o en que cantidad si fue empleo temporal o fijo, el municipio más sobre estudiado de todo Colombia es Yumbo, iniciando la administración propuse, retomen los estudios que se pagaron, el estudio del empleo, estábamos muy cercanos a una política pública de empleo, se trabajó con empresarios, con el sector Educación ya hay un camino establecido, remítanos por favor administración central esos estudios a todos los Concejales, remítanos por favor oficina de desarrollo económico la actualización del estudio de oferta y demanda y que decisiones se han tomado con ese tema, por favor oficina de planeación defina y remítanos el plan estadístico territorial, que han hecho frente a estas acciones, entonces si solicito de manera especial para que podamos debatir de a uno los tema más importantes en el municipio de Yumbo que es el tema del empleo, éste va de la mano de la educación y del empresariado para poder formar la mano de obra que necesitamos, por otro lado quisiera solicitar a la Secretaría de Salud dijo que a mediados de junio iniciaban obras o inicia con el proceso del centro de bienestar animal en la zona norte de nuestro municipio, si quisiera saber el estado del mismo, que se nos envíe también la información de tránsito como le fue con el proceso de desmovilización de los vehículos de tracción animal, lo mismo la Secretaría de Salud porque no ha empezado con las campañas de esterilización.

**El presidente dice:** nosotros no podemos seguir replicando que el municipio de Yumbo es el más contaminado, nosotros recibimos la información de otras entidades que ni si quiera son de Yumbo, la gente del tablazo no se está muriendo, no se hubiera construido Laguna Seca, casas de cuatro o cinco mil millones, si fuera tan malo el aire no se estaría construyendo Guabinas, llevo 55 y pico de años en Yumbo, entonces yo sí creo que debemos de pedir al municipio de Yumbo que se haga un estudio por parte de alguna entidad y nos diga cuál es el aire que tenemos, vamos a pedirle a la Secretaría de Salud que es la que tiene que ver que miren a ver cómo contratan a una empresa que nos haga

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

*Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY*

*Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196*

*www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co*



Concejo Municipal De Yumbo

## ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 8 de 8

TRD: 100-02

un verdadero estudio del medio ambiente en nuestro municipio, no solamente las partículas en el aire sino de nuestros ríos y todo lo que tenga que ver con el medio ambiente.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 10:30 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 13 de junio del 2019, a partir de las 08:00 horas.

  
**CARLOS ARTURO VILLA LUNA**  
Presidente

  
**GULLERMINA BÉCERRA CAICEDO**  
Secretaria General

*Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)